

PV 1er conseil d'école de l'année 2021-2022

Ecole Henri Dès Pléchâtel – 9 novembre 2021- 18h30/20h30

Présents : Mme teillard, élue ayx affaires scolaires ; Mme Rat, responsable du pôle enfance ; Mme Lejeune directrice; Mmes Jubin, Patrairca, Giffard-Neuhaus, Fajour, Gaudin, enseignantes ; Mmes Verdon, Busnel, Lhotellier, Adeleke, parents élus ; M. Bruslé DDEN

Excusés : Mme Carré IEN ; M. Bourasseau, maire ; M. Hamon adjoint aux bâtiments ; M. Bily enseignant, Mmes Le Goff, Mau, Blandin, Loiseau, Bouriau, parents élus

1. Règlement du conseil d'école

Présentation du règlement aux présents – vote à l'unanimité

2. Elections

Accueil du nouveau DDEN et des nouveaux élus.

*Les **Délégués Départementaux de l'Éducation Nationale** sont des bénévoles partenaires de l'école publique. Ils sont nommés par le Directeur académique. Ils veillent aux bonnes conditions de vie de l'enfant, à l'école et autour de l'école, et sont au service de la promotion de l'école publique.*

Résultats : 9 élus - Taux de participation de 58,05% avec 21 blancs ou nuls sur 119 votants (sur 205 inscrits) – Ils sont affichés à l'école et visible sur le site internet de l'école

3. Effectifs et répartition: 138 élèves (153 rentrée 2020), **143** au 09/11 avec l'arrivée d'élèves depuis la rentrée en MS GS CM1 CE2. Nous accueillons donc 2 nouvelles enseignantes : Mmes Fajour et Gaudin.

Niveau	effectif	Enseignant
TPS/PS/MS	19	Delphine Fajour
MS/ GS	22	Emmanuel Bily
GS CP	20	Laurence Lejeune + Anaëlle Noblet
CP CE1	20	Nadège Jubin
CE1 CE2	22	Géraldine Patriarca
CE2 CM1	20	Florence Giffard-Neuhaus
CM1/CM2	20	Sophie Gaudin

Nombre d'élèves par niveau	
TPS	4
PS	9
MS	21
GS	14
CP	22
CE1	19
CE2	22
CM1	19
CM2	13
Total	143

4. Rythme scolaire et règlement de l'école

Les horaires de l'école et les rythmes scolaires doivent à nouveau être questionnés. Le maintien de la semaine des 4 jours a été voté à l'unanimité.

Le règlement a été donné en début d'année aux parents, pas de changements à envisager ou à voter nous attendons la fin du protocole sanitaire afin de faire le changement éventuel des entrées de l'école.

5. Bilan Compte USEP

Après bilan il reste 2063,88€. Nous commençons avec peu de moyens.

Dons de 1000€ par l'APE, merci à eux pour leur dynamisme.

Vente de chocolats et photos à venir.

6. Evaluation CP CE1

Elles ont eu lieu du 13 au 24 Septembre et portent sur le français et les mathématiques. Les parents ont été reçus en entretien suite à ces évaluations. Une nouveauté : résultats en toile d'araignée.

Des résultats corrects pour l'école, peu d'élèves fragiles.

Du **21 janvier** au **1er février**, une évaluation « **point d'étape** » en CP.

Puis niveau A1 en anglais pour les CM2.

7. Présentation projet d'école (pour les nouveaux parents)

Le projet d'école 2021-2025 de l'école Henri Dès s'inscrit dans le cadre du projet académique qui concerne l'école de la maternelle au lycée. Ce projet académique se décline autour de 3 axes : **Liberté Egalité Fraternité**

Thématique retenue : « **Fraternité, moi et les autres : à la rencontre de l'altérité** »

Objectif : prendre conscience de la diversité culturelle, sociale, artistique

2 actions :

- **Développer une culture de la sensibilité avec 3 sous-actions** : s'ouvrir à la diversité linguistique- 100% EAC, s'ouvrir au monde culturel – culture musicale
- **Développer et transmettre une culture de l'égalité Fille/Garçon avec 2 sous-actions** : travail autour de stéréotypes (à partir de la rentrée scolaire 2022-23)– élèves acteurs de l'école (projets collectifs, délégués, médiateurs...)

1. Projets 2021/2022 en lien avec le projet d'école :

➔ Voir les articles sur le site internet de l'école (ou Twitter)

EAC :

- **Le label EAC** (enseignement artistique et culturel) : attente de réponse
- **MUSIQUE** : Projet musique pour 5 classes validé, avec la venue d'un musicien intervenant - Partenariat avec le Schmoul, travail autour des styles musicaux
- Partenariat avec le **musée Eugène Aulnette du Sel**, prêt de 3 œuvres sur l'année avec restitution commune entre 4 écoles (le Sel, Teillay et St Sulpice). La première arrive lundi 15 octobre jusqu'aux vacances.
- **Chorale** de cycles recommencent cette année
- **Litteralouest** pour les cycles 1 et 2 : lecture d'une sélection de livres, élection du coup de cœur et rencontre d'auteurs. Education au sens critique.
- **Cinéjeunes** pour toute l'école : éducation à l'image. Visionnage de courts métrages pour le cycle 1, 2 films pour le cycle 2 et 4 pour les cycles 3.
- **La grande lessive** en octobre sur le thème « tous des oiseaux ? » en partenariat avec les 2 autres écoles de Pléchâtel. Ce projet sera peut-être mené à nouveau au printemps.
- **Patrimoine** : rencontre avec Messieurs Brulé et Gautier, habitants de Pléchâtel.

EPS :

- **OCAS** : pas de demande d'intervention cette année
- Interventions **Florent Renault** pour les cycles 2 et 3 : 2 projets par classe. Nous en sommes ravis et remercions la mairie.
- **Natation** : 3 classes de cycle 2 se rendent le vendredi après-midi piscine à Janzé jusqu'à décembre. L'arrivée avant 16h30 n'est pas possible, merci aux parents patients.
- **Voile** cycle 3 : les dates ne sont pas encore arrêtées
- **Bal breton/gallo** avec des musiciens en mai
- **Sortie USEP** : nous sommes inscrits à des randonnées

Numérique :

- Pour les 12 **tablettes** reçues via le label numérique, nous avons eu une formation par Micro-c et l'enseignants numérique . L'utilisation va se développer sur l'école petit à petit.
- Les **15 portables et 5 fixes** reçus grâce à M. Conche seront bientôt opérationnels → achat de licences par la mairie.

EDD :

- **Projet Watty** proposé par les Pays des Vallons de Vilaine, autour d'atelier d'économie en eau et énergie : nous ne sommes pas retenus cette année.
- Toujours le **tri des déchets** dans les classes et mission papiers pour les CM1 CM2 (benne à papier le mardi)
- Sortie « **nettoyons la nature** » et travail autour du tri et du recyclage ensuite dans les classes.

EMC :

- **CISPD** (conseil intercommunal de prévention de la délinquance) : Projet de 4 communes (Crevin, Pléchatel, Grand-Fougeray et Bain de b) autour de **la violence entre pairs** - Octobre 2021 pour les classes de CE2, CM1 et CM2, après les animations de qualité, un travail autour du harcèlement a été mené dans les classes et exploité. Les CM2 passent leur permis internet avec la gendarmerie.
- Des projets pour développer **la solidarité** de nos élèves : récolte jouets à Noël, récolte de piles pour le Téléthon (avec la commune et les autres écoles), repas solidaire (date à fixer) et course solidaire au profit de la mucoviscidose (date à fixer)
- **Elections de délégués** du Cp au Cm2 : réunion des délégués une fois par période, un temps avec les délégués des autres écoles pour échanger autour de la cantine en janvier
- **Conseil municipal des jeunes** est proposé par la mairie aux élèves de CM des 3 écoles
- Participation à la commémoration du **11 novembre** avec des CM1 CM2 (lecture de poèmes)

Ouverture linguistique :

- **Enseignement de l'allemand** par Mme Giffard-Neuhaus pour les CM1 et CM2 depuis cette année (1h d'anglais, 1h d'allemand par semaine)
- **Une journée pays** par période en lien avec la cantine : la première sera le 17 décembre avec un défilé, l'Allemagne sera mis à l'honneur. Nous fêterons les vacances de Noël.
- **Semaine des langues** en mai où les parents qui parlent une autre langue seront sollicités pour venir dans les classes.
- **Eveil plurilingue** dans toutes les classes par l'écoute et la pratique de comptines et chants du monde

1. Travaux et achats :

- Peinture d'été : classe de Nadège Jubin et bureau de direction (+ aménagement)
- Réhabilitation cour maternelle : suite à la proposition au 2^{ème} conseil d'école de l'année dernière, des réflexions sont en cours. Une commission se réunira cet hiver.
- Portillon maternelle posé, afin d'isoler l'arrière de la salle informatique (pré-fabriquée)
- Ordinateurs : licences pour les 15 portables + 5 fixes
- Les stores dans la salle de motricité et le hall de maternelle : multicolores ils égayent le lieu et sont plus occultant.

1. Sécurité/ santé

- Protocole sanitaire : l'organisation est inchangée
- Une fermeture de classe cette année, en tout début d'année chez les CE2-CM1
- Exercice incendie réalisé en septembre : RAS
- Exercice PPMS intrusion, réalisé en octobre a permis de vérifier quelques points à améliorer. Durée de clignotement à étendre et peut-être voir si la lumière peut être couplé avec un son (demande du rectorat d'avoir le même son dans tous les établissements du 1^{er} degré au secondaire)
- Diagnostic sécurité réalisé avec le gendarme Madec, un point à améliorer : pose de filtres sur les fenêtres en maternelle.

1. Questions des parents

Pour l'école

1/ La Scolarité

Comment a été fait le choix de répartir les enfants dans des classes aux effectifs presque identiques ? Les intérêts éducatifs, pédagogiques et ludiques des enfants ont-ils été au cœur de vos préoccupations ? Si oui, selon quels critères avez-vous décidé ?

→L'équipe se réunit comme tous les ans dans le souci du bien-être et des progrès des élèves, évidemment. Les cohortes pour chaque niveau nous obligent à faire des doubles niveaux et de répartir les élèves. Le fait d'avoir des multi niveaux et des classes

non surchargées permet un travail en petits groupes qui est positif pour chaque élève. Vous pouvez faire confiance aux enseignants pour que chaque enfant suive les apprentissages de sa classe d'âge.

Il y aura-t-il des animations pour Noël ? Spectacle, Chorale ?

→ Nous sommes en lien avec l'APE, l'organisation est à finaliser en fonction du contexte sanitaire. Nous envisageons un défilé aux lanternes et chants en extérieur le 17 décembre. L'APE organise un petit marché de Noël et pot de convivialité.

2/ Remerciement

Un grand merci à l'équipe pour la piscine, surtout dans les conditions actuelles.

3/ Twitter

Certains parents ont été étonnés de ne pas être avertis de la fermeture d'une classe suite à un cas de Covid : l'information n'était diffusée que sur Twitter. Serait-il possible de diffuser en priorité par mail et/ou mot cahier ?

→ La fermeture a été gérée un samedi par la directrice, qui a averti les familles concernées, l'ARS, la mairie, l'inspection de circonscription et académique. Il y a eu de nombreux documents à fournir et à remplir, le choix a été fait d'avertir seulement les familles de la classe, et de ne pas alerter les autres classes pour que les autres familles ne s'inquiètent pas à outrance. Tout avait été vérifié en terme de contamination possible. L'information est passée sur Twitter et sur l'accueil du site internet de l'école.

Pour la mairie

1/ PORTAIL FAMILLE

Serait-il possible de faire un récapitulatif sur les délais de réservation sur le site ainsi que les tarifs de surcoût en cas de modification hors délai ou d'oubli.

→ Ce sera fait

2/ PEDIBUS

Un projet de PEDIBUS avait été évoqué qu'en est-il ? La réunion de Septembre a été annulée ; y'a-t-il une autre date de prévue ?

→ La réunion de septembre a été malheureusement été annulée, mais reportée la semaine du 28 novembre. Par contre, il faudra créer une association de parents entre les 2 écoles, qui sera accompagnée bien évidemment par la mairie. Une réflexion est à mener quant à l'utilisation des associations déjà existantes : APE et APEL

Conseil école n°2 : Mardi 15 mars 2021

Remerciements de l'équipe : M. Bourasseau, Mme Teillard, M. Hamon pour leur soutien et accompagnement, les parents élus pour leur investissement, Mme Borg pour son accueil et sa flexibilité, M. Gaillard et son équipe pour leur réactivité, l'APE pour leurs actions.